

MICHAEL FUCHS

IN DEN REGIERUNGSRAT

Pressemappe der SP Kanton Schwyz

2. Wahlgang Regierungsratswahlen

Kontakte

Kandidat: Michael Fuchs, fuchsmich2020@gmail.com, 078 600 39 18

Wahlkampfleitung: Elias Studer, elias.studer@outlook.com, 079 928 11 05

MICHAEL FUCHS (KÜSSNACHT): KONSTRUKTIV AN DER LÖSUNG ORIENTIERT

In der Jungwacht und im SAC lernte Michael Fuchs früh, Verantwortung für Mitmenschen zu übernehmen. An der ETH in Zürich vertiefte er sein analytisches Denken, welches für die Arbeit im naturwissenschaftlichen Bereich notwendig und im politischen Handeln zielführend ist. Die zwölf Jahre in der Exekutive von Küssnacht formten ihn zu einem pragmatischen und verlässlichen Politiker mit Weit- und Umsicht. Er erkennt die Herausforderungen und sucht nach Lösungen. Für alle statt für wenige.



Name:	Michael Fuchs
Geburtsdatum:	17. März 1974
Beruf:	Geologe, Dipl. Natw. ETH
Zivilstand/Kinder:	verheiratet mit Evelyn; 2 Töchter, Jahrgänge 2008/2011
Adresse:	Grepperstrasse 45h 6403 Küssnacht
Telefon:	078 600 39 18
E-Mail:	fuchsmich2020@gmail.com
Webseite:	www.fuchs-michael.ch

AKTUELLE BERUFLICHE TÄTIGKEIT:

Geschäftsleiter einer Messtechnikfirma im Umweltbereich mit rund 25 Mitarbeitenden an 7 Standorten in der ganzen Schweiz. Mitglied im Verwaltungsrat eines der führenden Ingenieurbüros der Schweiz.

MITGLIEDSCHAFTEN:

Alpine Rettung Schweiz, Alumni ETH Zürich, Amnesty International, ConSol Zug, Ehemaligenverein Jungwacht Küssnacht, Fasnachtsbesicherungsgesellschaft Küssnacht, Historischer Verein Küssnacht, Historischer Verein Kanton Schwyz, Schweizerischer Alpenclub SAC, Schweizerische Gesellschaft für Hydrogeologie SGH, Schweizerische Gesellschaft für Hydrologie und Limnologie SGHL, Schweizerische Rettungsflugwacht REGA, Sozialdemokratische Partei Schweiz SP, Swiss Board Forum, Touring-Club der Schweiz TCS, Pro Senectute Kanton Schwyz, Verein Missionshaus Immensee, Verein offene Jugendtreffs Oase Küssnacht, Wohnbaugenossenschaft Küssnacht.

HOBBIES:

In meiner Freizeit bin ich gerne draussen unterwegs. Im Winter gehe ich Skifahren oder auf Skitouren. Von Frühling bis Herbst sind wir als Familie mit Velo oder Wanderschuhen unterwegs. Ich lese gerne spannende Krimis und Romane. Daneben geniesse ich das Zusammensitzen und Diskutieren mit Familie und Freunden.

BISHERIGE POLITISCHE, BERUFLICHE UND WEITERE TÄTIGKEITEN:

Politik

- 2019 **STÄNDERATS-KANDIDAT für die SP Kanton Schwyz**
- 2014 – 2018 **BEZIRKSAMMANN Küssnacht, Gesamtleitung Bezirksrat, Ressortvorsteher Präsidiales Bezirkskanzlei, Strategie, Wahlen und Abstimmungen, Judikative, Landwirtschaft**
- 2014 – 2018 Präsident der Einbürgerungsbehörde Küssnacht
- 2014 – 2018 Präsident der Kommission Sicherheit, Intervention, Prävention und Früherkennung Küssnacht
- 2014 – 2018 Mitglied des Stiftungsrats und des Ausschusses Felsenweg Bürgenstock
- 2013 – 2014 Stabschef Bezirksführungsstab Küssnacht
- 2011 – 2014 Gewässerschutzverband Region Zugersee-Küssnachtersee-Ägerisee (GVRZ): Mitglied Vorstand; Mitglied Steuerungsausschuss Verbands-GEP
- 2010 – 2018 Mitglied Steuerungsausschuss Südumfahrung Küssnacht und Präsident Planungsgruppe Zentrumsgestaltung Küssnacht
- 2010 – 2014 Mitglied der Kommission für Altersfragen Küssnacht
- 2010 – 2014 Präsident Feuerwehrkommission Küssnacht
- 2010 – 2014 Präsident Kulturkommission Küssnacht
- 2010 – 2014 Vertreter Gemeindeverband LuzernPlus
- 2010 – 2014 **STATTHALTER Bezirk Küssnacht, Ressortvorsteher Zentrale Dienste Kultur, Sicherheit, Bevölkerungsdienste**
- 2006 – 2018 Mitglied Baukommission Küssnacht
- 2006 – 2012 Präsident verschiedener Planungs- und Baukommissionen: Schulhaus Seematt II, Doppeltturnhalle Seematt, Sportanlage Luterbach, Strandbad Küssnacht, Mehrzweckgebäude Kreuzmatt, Strandbad Immensee, Werkhof
- 2006 – 2010 Präsident Umwelt- und Energiekommission Küssnacht
- 2006 – 2010 Präsident Sport- und Freizeitkommission Küssnacht
- 2006 – 2010 **BEZIRKS-RAT Küssnacht, Ressortvorsteher Infrastruktur Hoch- und Tiefbau, Ver- und Entsorgung, Sport und Freizeit**
- 2004 – 2008 Vorstand SP & Unabhängige Küssnacht

Beruf

- 2014 – heute **GESCHÄFTSLEITER** einer Firma im Umweltbereich mit rund 25 Mitarbeitenden
- 2012 – heute **MITGLIED VERWALTUNGSRAT** eines Ingenieurbüros mit rund 700 Mitarbeitenden
- 2010 – 2013 Stellvertretender Geschäftsleiter eines Geologiebüros
- 1999 – 2010 Projektleiter im Bereich Geologie und Umwelt

Soziale Engagements

- 2017 – heute Verein Missionshaus Immensee
- 2016 – heute Baukommission „Wohnen im Bethlehem“ Immensee
- 2001 – 2012 Chef Jugendorganisation SAC Pilatus Ortsgruppe Rigi
- 1999 – heute Touren- und Kursleiter SAC Pilatus
- 1990 – 1994 Jugend & Sport Leiter Wandern und Geländesport Jungwacht Küssnacht

MOTIVATION UND SCHWERPUNKTTHEMEN:

Ich möchte mich für die ganze Bevölkerung im Kanton Schwyz einsetzen und dafür besorgt sein, dass wir alle in unserem schönen Kanton arbeiten, wohnen und leben können.

Gestärkte Familienpolitik

Ich stehe für gute Betreuungsmöglichkeiten für Kinder ein. Es ermöglicht den Eltern, ihrer Arbeit flexibel nachzugehen und das notwendige Familieneinkommen zu erzielen.

Die politischen Rahmenbedingungen für bezahlbare Krankenkassenprämien ohne Abbau der Grundversorgung sind zu realisieren.

Bildung muss für alle Bevölkerungsschichten gleichermassen zur Verfügung stehen.

Die Angebote für die ältere Generation sind zu vernetzen und weiter zu entwickeln.

Um mehr kostengünstigeren Wohnraum zu erhalten, sind Genossenschaften zu fördern und damit ein Teil der Mietwohnungen dem spekulativen Wohnungsmarkt zu entziehen.

Soziale Wirtschaftspolitik

Ich setze mich für eine nachhaltige Wirtschaft im Kanton Schwyz ein. Der Kanton soll den Schutz der Arbeitnehmenden vor schlechten Arbeitsbedingungen kontrollieren.

Für gleichwertige Arbeit wird ein gleicher Lohn bezahlt. Die Gleichstellung innerhalb der kantonalen Verwaltung ist zu fördern.

Ich engagiere mich durch faire und nachhaltige Beschaffungsrichtlinien für bessere Rahmenbedingungen für das inländische Gewerbe.

Nachhaltige Umwelt- und Energiepolitik

Ich vertrete eine Politik, welche Anreize für umwelt- und ressourcenschonendes Bauen mit einheimischen und natürlichen Materialien schafft.

Die Umstellung auf erneuerbare Energien ist zum Schutze des Klimas und im Hinblick auf eine regionale Energieproduktion zu verstärken.

Der gesamte Kanton Schwyz soll gut an den öffentlichen Verkehr angebunden sein.

Ich möchte den Erhalt der natürlichen Lebensräume und der Artenvielfalt fördern.

Faire Finanzpolitik

Ich spreche mich für Steuern nach Massgabe der wirtschaftlichen Leistungsfähigkeit aus. Steuern, Budgetprozesse und Abrechnungen der öffentlichen Hand sind transparent zu gestalten und haben eine langfristige Ausrichtung.

Nicht nur die Höhe von Investitions- und wiederkehrenden Kosten ist massgebend, sondern auch ihr Gegenwert für die Gesellschaft und die notwendige Weiterentwicklung des Kantons.

Als langjähriger Kommunalpolitiker habe ich gelernt, in konstruktiver Diskussion sinnvolle Lösungen mehrheitsfähig zu gestalten.

Mit ehrlichem Engagement und Kompromissbereitschaft ist eine Politik mit sozialer, ökologischer und ökonomischer Nachhaltigkeit realistisch.

Für alle statt für wenige.